

cours sur le budget, et dans la seconde année, qui s'est terminée au 1er juillet dernier, il a été converti en un excédant, qui, calculé sur les mêmes bases, s'élève à \$33,615.33.

Non seulement les recettes ordinaires présentent sur les dépenses ordinaires l'excédant que je viens d'indiquer, mais en y ajoutant même les dépenses extraordinaires de l'année, s'élevant à \$11,059,11, nous restons encore avec un excédant des recettes de l'année sur les dépenses totales ordinaires et extraordinaires, de \$22,556 22.

Notre passif, au lieu de s'accroître comme par le passé, a donc été diminué d'une somme égale à l'excédant que j'ai indiqué ; en outre, comme il est démontré dans le tableau de l'actif et du passif produit devant cette Chambre, il s'est décri d'un montant de \$70,274.67, employé au rachât de quelques unes de nos obligations de l'émission de 1880, et d'une imputation de \$21,070.17 au fonds d'amortissement de la dette publique ; le tout à même le revenu de l'année et représentant ensemble une diminution de l'excédant de notre passif sur notre actif de \$120,241.96.

Ainsi, cet excédant du passif sur l'actif que nos prédécesseurs avaient durant la seule année 1896-97, augmenté, comme je l'ai démontré, de \$2,709,660.44, a été réduit par nous, l'an dernier, à même le revenu ordinaire, de cette somme de \$120,241.96, que je viens d'indiquer.

Voilà le résultat auquel nous en sommes arrivés, après deux années d'administration ; les déficits effacés, la dette publique diminuée et l'équilibre enfin rétabli.

La chambre me permettra maintenant d'établir brièvement une comparaison entre mes estimations et le résultat obtenu, afin de constater jusqu'à quel point mes prévisions se sont réalisées.

COMPARAISON ENTRE LE BUDGET DE 1898-99 ET LE RÉSULTAT OBTENU.

BUDGET DE LA RECETTE.

Les estimations du budget des recettes ordinaires pour
1898-99 étaient de \$4,091,999 42